
１１月３日（木）に、倉敷市ＰＴＡ連合会の単位ＰＴＡ情報交換会が、ライフパーク倉敷にて開催されま
した。

コロナの影響は完全には無くなったとは言えませんが、昨年と比べますと少しずつ状況も良くなっており、
しっかりとした感染対策をとったうえで開催させていただく運びとなりました。

当日は天候にも恵まれ暖かく過ごしやすい一日でした。市Ｐ連 研修・広報部会、市幼・こＰ役員が９時に
ライフパークに集合し、会場準備にあたりました。一年ぶりの開催でしたが皆さんのご協力と事務局のご尽力
もあって、大変スムーズに準備できました。昨年の会場が手狭で回りの声にかき消され相手の話が聞き取りに
くかったという反省点をふまえ、今年は大ホール、中ホール、第１会議室の３会場での開催と致しました。

祝日（文化の日）で天候も良く絶好の行楽日和のなか多くの方にご参加いただきありがとうございました。
男性の方の参加者も沢山おられて、男女差のない有意義な会となりました。

（市Ｐ連 研修・広報部 片岡）

始めに市幼・こＰ 髙塚会長の挨拶から始まり、西尾
さんの司会のもと進行していきました。

グループ協議は、４つのグループに分かれて、まず
はアイスブレイクという、お互いのＰＴＡ活動に対す
る熱量や思いを、グループ内に伝えていただく協議か
らスタートしました。各グループ、初対面とは思えな
い活発な議論を展開されておられました。その後、本
番の協議が行われました。テーマは「ＰＴＡ活動の持
続可能性について」。４０分～５０分程度の時間でし
たが、各グループとも、司会担当の市幼・こＰ役員を
中心に、大変、話が盛り上がっていました。各園の地
域性や時代に合わせた取り組みなどを聞き、とても興
味深く、各自の家庭環境や世代も違う中で、女性目線
のご意見、男性の仕事をしながらＰＴＡ活動にかかわ
るお気持ちや、コロナ禍で制限されながらの幼稚園活
動についてなど、ざっくばらんなご意見を聞くことが
出来ました。ご参加いただいた方、皆様ＰＴＡ活動に
対して大変前向きだなと思いました。

最後に、閉会の挨拶を市幼・こＰ 林副会長よりいた
だき、公立幼稚園の部は無事終了いたしました。

公立幼稚園
(10:00～11:30)

大ホール

私立幼稚園
(10:00～11:30)
第一会議室

市Ｐ連小田副会長の司会のもと進行していきました。
私立幼稚園の部では１４園の方にご参加いただき、

２つのグループに分かれての協議となりました。流れ
は公立幼稚園と同様アイスブレイクで始まりその後
「ＰＴＡの在り方について」というテーマで話し合わ
れました。ＰＴＡ役員の選出方法や役員の働き方改革
など活発な話合いが出来たように思います。またコロ
ナ禍での活動に関しても各園から色々な話題があり盛
り上がりました。

最後に、市Ｐ連妹尾会長の閉会挨拶で終了させてい
ただきました。



中学校
(10:00～12:00)

中ホール

小学校
(13:30～15:30)

大ホール

市Ｐ連妹尾会長の挨拶から始まり小田副会長の流暢
な司会のもと進行していきました。

小学校の部では４１名の方にご参加いただき９つの
グループに分かれての協議となりました。流れは公立
幼稚園と同様アイスブレイクからグループディスカッ
ションに進んでいただきました。各グループの司会者
が普段の会長や役員の「気持ちや悩み」を明るく引き
出してくれました。

グループ協議のテーマは中学校と同じで「withコロ
ナでのＰＴＡ活動について」でした。小学校の部も活
発な議論を展開していただきました。

やはり、コロナ禍で役員同士の交流が出来ないなか、
各小学校の地域性や規模の違いにより、その学校独自
の取り組みがあり、興味深く聞き入られておられたよ
うに思いました。他校のお話はＰＴＡ運営にも、大変、
参考になったのではないかと思います。

最後に、市Ｐ連木村副会長の閉会挨拶で終了させて
いただきました。

中学校

小学校

市Ｐ連妹尾会長の挨拶から始まり、顧問の細川さん
の司会のもと進行していきました。

中学校の部は２１名の方にご参加いただき、５つの
グループに分かれて協議しました。より現実的な話合
いが出来る様、同じ規模の学校を同じグループになる
様、１グループあたり４、５名で構成させていただき
ました。さすが中学校のＰＴＡ会長ともなりますと、
年齢層も経験値も幅広く、皆様、苦も無く発言されて
おられました。流れは公立幼稚園と同様に、アイスブ
レイクからグループディスカッションに進んでいただ
きました。テーマは小学校と同じで「withコロナでの
ＰＴＡ活動について」でした。

昨年は各校とも色々な活動を中止や延期をしていた
が今年は３年ぶりに再開したという活動も多くあった
みたいです。その反面コロナ禍をきっかけに止めたと
いう活動もあったようです。私のグループでは、テー
マにはない役員選出の件に関するご意見なども発言い
ただき、時間が足りないほどでした。

最後に市Ｐ連木村副会長が閉会の挨拶をして、終了
しました。

事後アンケートはＱＲコードからスマートフォンでご回答いただきました。ご回答くださった
皆様、ありがとうございました。アンケートの集計は各学校園へ送付させていただきます。

ご多忙の折りのご参加、本当にありがとうございました。最後に「準備・司会等」市Ｐ連、市
幼・こＰ役員の皆様、お疲れさまでした。お世話になりました。
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